

Universidad Nacional Autónoma de México
Instituto de Investigaciones Bibliográficas
La Espina de la Investigación Bibliográfica
Instituto de Investigaciones Bibliográficas



DÍAZ PLAJA, AURORA. *Biblioteca en la escuela*, Pról. de María Mata, tr. del catalán, Barcelona, Edit. Nova Terra, 1973, 233 p., ils.

La autora de este trabajo, por su formación pedagógica, psicológica y bibliotecaria, reúne un cúmulo de conocimientos que, aplicados en este libro, lo hacen de gran utilidad; al mismo tiempo, es digno de mencionarse el valor literario de la traducción. Es importante destacar algunos aspectos del contenido, como el que se refiere a la lectura y cómo leer ofreciendo el material necesario. Es una magnífica exposición de literatura infantil en español y en otros idiomas que han tenido traducción al español; están representados países europeos y sudamericanos. Con este motivo repasa la literatura infantil, cuya época de oro ubica a partir de los años cincuenta.

Esta guía de lectura abarca el cuento, la narración, la literatura clásica, la poesía y el teatro, una amplia gama para que el niño aprenda a expresarse y "ejercite el maravilloso don de saber leer", como subraya la autora. Destaca, por otra parte, la importancia del libro en la educación del ser humano.

Al referirse a la historieta y a los *comics*, advierte Aurora Díaz Plaja que son nocivos para los niños que han aprendido a leer, porque los puede conducir al analfabetismo integral.

Sugiere normas para la organización de la biblioteca escolar. La colección infantil la clasifica en abecedarios, arte, cuentos, antologías, biografías, novelas, diccionarios, enciclopedias, geografía, historia, deportes, libros de la naturaleza, teatro, trabajos manuales, viajes, formación profesional, social, iniciación científica, juegos, poesía, religión, fábulas, etcétera. Aconseja clasificar los libros en científicos y técnicos y anotar en las tarjetas del catálogo para qué edades son los libros, teniendo en cuenta el desarrollo armónico, espiritual y estético del niño. La división la establece en tres grandes divisiones por edades: de los 6 a los 9, de 10 a 12 y 13 a 15 años.

Debido a la importancia que esta obra dedica a la literatura infantil, debe ser motivo de análisis en los cursos dedicados a este asunto, y desarrollar en los especialistas de esta actividad mayor dedicación al análisis y redacción de trabajos parecidos, utilizando materiales mexicanos y de América Latina.